

El que no está conmigo está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El que no recoje conmigo desparrama.
San Lucas cap. X.

El Grano de Arena

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

ENERO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad
El apostolado seglar

ORACION PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en particular, para que los seglares se entreguen animosamente a obras apostólicas.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Aplicar á obras apostólicas no sólo el dinero, sino el tiempo y la voluntad.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La conservación de Nuestro Santísimo Padre León XIII.
- 2.ª Las obras de propaganda católica instituidas en esta Diócesis.
- 3.ª La nueva Escuela dominical del Sagrado Corazón de María.

Cuatro conversiones.—Trece gracias espirituales.—Consejo y protección en varios asuntos.—Dos vocaciones.—Ocho obras de celo.—Catorce enfermos.—Ocho gracias particulares.—Una persona muy afligida.—Protección para siete familias.—Cinco intenciones particulares.—Acción de gracias por nueve beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero, y días en que las celadoras pueden ganar indulgencia plenaria.
Día 3.—Santa Genoveva.
Día 29.—San Francisco de Sales.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por los asociados difuntos, especialmente por los que fallecieron durante el finido año 1902.

A. M. D. G.

Las diversiones y la moral

III

Los despreocupados tienen la palabra... para rectificar

Quedamos en que no es el teatro elemento moralizador, sino agente el más activo, precisamente por ser el más culto, de pública desmoralización. Oigamos ahora el dictámen de jueces nada sospechosos, cediéndoles sin escrúpulo la palabra á los escritores más despreocupados é impíos.

«Todo sale á la escena *menos la razón*; el teatro da sólo malos colores á lo más á las pasiones más viles; aquellas empero que son de moda *las engalana y lisonjea*. Si la belleza de la virtud fuera obra del arte, ya mucho há que el arte dramático la hubiera echado á perder.»

Tales palabras son de buen sastre que conocía de sobra el paño; son del mismísimo Juan Jacobo Rousseau en persona, quien las estampó en una muy conocida carta suya sobre los espectáculos.

Las siguientes tampoco tienen desperdicio:

«No creemos nosotros, como repetidas veces se ha pretendido hacer creer, que el teatro corrija las costumbres ni destierre vicios... El hombre es animal de poco escarmiento, y si lo fuera,

seguramente que *el colorido de sublimidad y pasión de que el teatro suele revestir los vicios y los crímenes* no sería el mejor medio de hacerlo escarmentar.»

Quién así habla no es San Jerónimo, ni San Agustín, ni otro adalid alguno del campo clerical; es Sarra, el revolucionario, el incansable demoleedor, el desdichado filósofo madrileño, cuyo innegable talento es tan grande como su horrible impiedad.

Allá vá por fin otro dictámen irrecusable; el más imparcial; el más autorizado en este punto. Es nada menos que de Alejandro Dumas, hijo, el novelista cuyas producciones han sido casi todas prohibidas por la Iglesia, el dramaturgo cuyas piezas han sido objeto de agrias censuras por su descarada inmoralidad. Este escritor, llamado á sentarse en el sillón de la Academia francesa, vacante por fallecimiento de otro autor dramático, Mr. Lebrun, al hacer como es costumbre con todo académico entrante el elogio de su antecesor, hizose cargo en su discurso pronunciado en 11 de Febrero de 1875 de la acusación de inmoralidad literaria que se había dirigido un día en aquella misma Academia contra ciertos dramas modernos de su escuela, y expuso la acusación en toda su crudeza, en los términos siguientes:

«Desde hace algunos años se ha introducido en los teatros un prurito de rehabilitación... En todas partes se ha hecho de moda presentar en la escena, como objetos de interés y de simpatía, á mujeres caídas, encenagadas en el vicio, á quienes no obstante la pasión purifica y rehabilita. En otros tiempos presentábase la pasión en los teatros, pero humillada y arrepentida; hoy nos la muestran glorificada en todos sus excesos. Entonces propendía, á lo más, á excusarse; hoy, erguida la frente, desafía la vergüenza pública con insolencia. Hoy tócale á la honestidad bajar los ojos confundida; hoy se coloca como sobre un pedestal á estas mujeres perdidas, y se dice á nuestras esposas y á nuestras hijas: Mirad, son mejores que vosotras.»

¿Cómo respondes Alejandro Dumas á tan grave acusación en el citado discurso? ¿Creeréis que anda buscando atenuantes ó paliativos para excusar su flaqueza? No; antes con una franqueza que le honraría si no fuese ya cinismo y desvergüenza, recoge el guante, generaliza la cuestión, y declara que en mayor ó menor grado es esencial al espectáculo dramático cierta inmoralidad.

Con qué garbo despacha á sus escrupulosos acusadores lo veremos en el próximo número, pues con la contestación, y un prólogo del mismo autor por vía de apéndice, resultaría demasiado largo el presente artículo.

A OBEDEECER

«La voz de León XIII, secundada por los prelados españoles, ha reiterado la conveniencia de la unión de los católicos y ha recomendado muchas veces la importancia que para la Iglesia tiene que cada cual en la esfera de su acción ponga el esfuerzo máximo en pro de los intereses religiosos; tan dura y tenazmente combatidos por las sectas.

Los católicos españoles se disponen ahora á obedecer y á trabajar sin descanso por conseguir la victoria y llevar á las Cortes un poderoso núcleo de elementos sanos que contenga la ruina á que nos conducen las vilezas é insanos egoísmos de los partidos liberales.

Una vez que estén organizados y llenos de la mejor voluntad acudan á las urnas, allí donde luchan, la victoria es segura; pues nuestros esfuerzos vencerán todos los obstáculos que la enemiga sectaria prepara, ya que la victoria es siempre de quien llevando la razón de su parte acude á la lucha con mayores entusiasmos, é imposible es que los rastreros fines que los enemigos persiguen, puedan inspirarles los sentimientos que en nosotros han de conseguir despertar el amor á Dios y nuestra veneración por esta patria desgraciada.

Si estas ideas bastan para obligar á obrar, la seguridad del triunfo ha de aumentar nuestros ánimos; pero es preciso que se organicen para la lucha con el fin de obtener un núcleo numeroso, y así empezar la ruda labor de reconquistar el terreno perdido por nuestros pasados egoísmos.

Pero es preciso que todos los católicos cumplan con su deber, y para ello debe prescindirse de todo género de ideas mundaas que puedan oponerse á los trabajos por los candidatos netamente católicos.

Así, aunque los candidatos liberales sean amigos particulares, es preciso prescindir de esa amistad para no perjudicar los intereses de la Iglesia, que exigen á todo trance hoy día el sacrificio de todos los afectos ante la imperiosa necesidad de defender la religión, amenazada por los sectarios.

Odios locales, rivalidades personales egoísmos pequeños y satisfacciones del amor propio, todo debe posponerse al interés supremo de la defensa religiosa.

Es preciso que perdamos la fama de indolentes y egoístas en que nos tienen nuestros enemigos; es necesario que á todo trance nos lancemos á la lucha, dispuestos á toda costa á deshacer lo andado y ganar en poco tiempo todo el terreno perdido con tanto abandono.

De ello nos dan ejemplo los católicos de Sevilla, que han organizado un centro electoral encargado de recoger las reclamaciones y pedir la rectificación de las listas electorales, también nos



lo dan los de Navarra, Valladolid y Gerona, donde se organizan, y no nos cansaremos de repetir que cuando este hermoso movimiento se generalice, acabarán para siempre estos gobiernos liberales que nos degradan.

Estamos, pues, en la obligación de obedecer á todo trance á Su Santidad y de seguir el impulso que el interés religioso exige; pero en esa labor es necesario á todo trance sacrificar las humanas inclinaciones, cuando se opongan á aquel interés supremo.

RECORTES

Dato importante

La agencia Fabra comunica á los periódicos abonados á su servicio un telegrama de París cuyo texto dice:

«El presidente del gobierno, señor Combes, prosiguiendo el estudio del expediente de las congregaciones, ha resuelto negar la autorización que solicitaban 147 de aquéllas.

El total de las autorizaciones negadas asciende á la cifra de 947.»

En ese hecho está retratado de cuerpo entero el Gobierno actual de la República francesa!

¿Qué dirán ahora los elementos que sostenían no ser el ideal del Gobierno la expulsión de los religiosos y si meramente la sumisión á las leyes generales de la Nación?

Nosotros no nos hemos llevado petardo en este importante asunto. Desde el principio comprendimos que la orientación de la política gubernamental francesa era tan hostil á los intereses religiosos que no se conformaría con que las Ordenes religiosas aceptaran el nuevo estado de derecho que Valdek-Rousseau quería imponerles.

Y así ha sucedido. Las Ordenes religiosas han pasado por todo lo que han creído que debieran pasar, y sin embargo, la hostilidad sectaria no cesa.

La campaña anticlerical es cada día más activa, y ya vemos como las gasta Mr. Combes al decidir sobre las autorizaciones solicitadas por los religiosos.

Cerca de mil Congregaciones han acudido al Gobierno de la República queriendo colocarse en condiciones legales de vida. Pero el despotismo sectario lo ha impedido sistemáticamente.

Esta conducta del Gobierno republicano debe servir á los católicos franceses de punto de partida para calcular el porvenir de los intereses religiosos en Francia.

No se hagan ilusiones nuestros hermanos de la nación vecina. De ninguna manera pueden esperar que el Gobierno consienta la vida legal de las Congregaciones.

La masonería dió la consigna, y ésta ha de cumplirse al pie de la letra.

Lo que se desea es la total expulsión de los religiosos franceses.

Y no han de cesar hasta que consigan su infame ideal.—E. S.

Venezuela

La población de Venezuela es actualmente superior á las cifras que ordinariamente se citan.

El último censo acusa un total de 2.300.000 habitantes. Es como se vé la población de París.

Pero desde hace dos años, pues el censo citado es de 1900, el aumento de población ha sido muy grande.

El Gobierno ha hecho un llamamiento general á todos los hombres desde diez y ocho á cincuenta años, que forman un Ejército de más de 400.000 combatientes. El carácter esencialmente belicoso de los venezolanos, su amor á la guerra demostrado en las mil sublevaciones y revueltas, su constante afán de lucha que les ha llevado á cometer tropelías sin cuento y atropellos incalificables, es la causa por la que esta guerra que en otros países hubiese levantado hasta las piedras contra el Gobierno, haya sido acogida aquí, no sólo con agrado, sino con entusiasmo incomprensible.

Las propias mujeres participan de este entusiasmo y forman parte, como voluntarias, en las guerrillas y columnas de combate.

El país montañoso; los bosques, cuyos misteriosos escondites conocen á la perfección los hijos del país; la antipatía natural en el pueblo á todo aquello que á extranjero trascienda, son causas bastantes para asegurar un fracaso á las tropas europeas, caso de que se aventurasen á abandonar sus barcos y efectuasen un desembarco en regla.

Aún los mismos enemigos de los rebeldes habían de oponerse, por cuantos medios estuviesen a su alcance á la marcha de las fuerzas extranjeras.

Para tener una idea del carácter de dichas tropas, basta relatar una agresión (injusta á todas luces) del presidente Castro hace un año á Colombia.

Envio seis batallones venezolanos á las órdenes de su hermano, para que prestasen su cooperación valiosísima á los revolucionarios colombianos, en frente del Gobierno de Colombia.

Las tropas colombianas les tendieron una bien estudiada emboscada, en la que cayeron los seis batallones. Dos de éstos pudieron, tras inauditos esfuerzos y fatigas sin cuento, ponerse á salvo, los cuatro restantes cayeron en poder de los leales colombianos.

Se les intimidó á rendir armas y rehusaron. Fueron fusilados todos ellos.

En la actual contienda, el arbitraje ha de resolver la cuestión, librando al país de una guerra cuyas consecuencias se han comenzado á tocar.

Menorca

El domingo último se verificó en la iglesia parroquial de San Francisco la Junta general de la Adoración Nocturna de Mahón.

En ella se dió cuenta la buena marcha de dicha Asociación, leyendo una interesante Memoria el digno Presidente Sr. Taltavull.

Después se pasó á la votación, para elegir el presidente diocesano de tan importante Obra, siendo reelegido D. Juan F. Taltavull, á quien felicitamos por tan importante como merecida distinción.

Parece que se enviarán otra vez á este Lazareto los buques que se presenten con patente súcia, y á este fin se procederá á arreglar el indicado establecimiento, á fin de que reúna las condiciones exigidas por la ley.

Después de pasar la correspondiente revista á los individuos de la Benemérita, residentes en ésta, salió el domingo para la vecina isla, el capitán de la Guardia civil Sr. Roselló.

Estos días ha visitado esta ciudad el Diputado provincial por este Distrito D. José Olives de Margarola.

Ayer terminaron en Sta. Maria los cultos dedicados al ínclito mártir San Sebastián, Patrón de esta ciudad.

Siguen los trabajos de construcción de aceras en la calle cuesta Deyá. Pronto andando así, veremos todas las calles de Mahón hermoseedas con tan importante mejora.

Bien por nuestro Ayuntamiento.

Parece que nuestra Muy Iltre. Corporación Municipal se ha hecho eco del asunto referente al nuevo cable que ha de enlazar estas islas con la Península, en cuyo asunto nos hemos ocupado y con nosotros «El Bien Público» de esta ciudad, haciendo ver las razones que nos asisten para que el cable de referencia enlace con esta isla y no con la vecina Ya es hora de que las fuerzas vivas del país trabajen para conseguir todo cuanto pueda redundar en beneficio de nuestra querida Menorca. Para terminar por hoy una pregunta. ¿Cuándo viene la Bateria de Montaña?... y la Sucursal del Banco de España?...

Ya iremos, Dios mediante, ocupándonos extensamente en estos asuntos.

A las cuatro de esta madrugada ha llegado el vapor-correo *Isla de Menorca* procedente de Palma. Condujo la balija, 22 pasajeros y 31 toneladas de carga general. Dicho buque ha salido esta tarde directo para Barcelona.

La antigua Cofradía de Centuriones de San Cornelio, celebrará en el presente año y renovando la hermosa costumbre que sus fundadores establecieron, la fiesta de su Santo Titular. La Iglesia la celebra el día 2 de Febrero próximo, pero coincidiendo con la de la Purificación de Nuestra Señora, la Junta directiva acordó anticipar al día de la vigilia, es decir, al domingo próximo, la fiesta indicada. Esta consistirá en Misa de Comunión, que se dirá á las siete de la mañana del domingo con acompañamiento de órgano y en la que recibirán el Pan de los Fuertes las Juntas de protectores y Directiva y demás socios de la benemérita Cofradía. Grato nos es que se restablezcan las piadosas prácticas de nuestros antepasados.

Copiamos de «La Almudaina» de Palma:

Cuestión de Vapores

Ayer recibimos la siguiente carta, en la cual se precisan los términos de un asunto, objeto de la información publicada días pasados y que reviste notorio interés:

Barcelona 24 de Enero de 1903.

Señor Director de «La Almudaina».

Palma de Mallorca.

Muy señor mio, de mi consideración más distinguida: en el n.º 6453 de su apreciable periódico, correspondiente al 20 del actual, y bajo el epigrafe «Compañías de vapores» va inserto un artículo, en el que, después de dar á conocer la formación de una Sociedad con el objeto de establecer una línea de vapores entre el continente y las Islas Baleares, se emite la opinión que respecto á este asunto ha manifestado el señor don Ricardo Roca. Como estos juicios deben ser rectificadas, á reserva de una amplia información que para completo conocimiento del público me propongo publicar en ese periódico de su digna dirección, me importa ahora hacer

constar, en la calidad de individuo del comité ejecutivo de la nueva Sociedad y en nombre del mismo:

Que la Compañía que se funda, con un capital bastante, tiene por objeto el mejorar, elevándolos a la categoría de los mejores, los servicios marítimos entre el continente y las Islas Baleares.

Que para ello tiene la intención de adquirir barcos nuevos que reunan las condiciones necesarias para garantizar un servicio perfecto, tanto entre la Península y las Islas como el de entre éstas.

Que cuenta con elementos más que suficientes para la Empresa, al frente de la cual figuran personalidades respetables en el orden comercial y financiero.

Que en el deseo de evitar competencias, ha hecho proposiciones de fusión a la «Isleña Marítima» y a la «Marítima de Mahón», solicitando de estas entidades un contrato de opción que les fué remitido con fecha de 31 Diciembre próximo pasado.

Que con verdadera amplitud de miras, no con egoístos propósitos, se propone reunir en una sola entidad, los servicios marítimos de las Baleares ya que no será suya la culpa si así no sucede.

Y por último, que sea cual fuere la resolución de las Compañías «La Isleña Marítima» y la «Marítima de Mahón» a las proposiciones que les han hecho, la Empresa de la cual tengo la honra de formar parte puede considerarse como un hecho.

Ruego a V., señor Director, se sirva dar cabida en su distinguida publicación a las antecedentes manifestaciones; reiterándome con tal motivo su más atento y affmo. S. S. q. b. s. m.

J. ALBAREDA.

Se halla vacante la plaza de perito argivador de buques en esta provincia marítima de Menorca.

Hallándose gravemente enferma la religiosa concepcionista del Convento de esta Ciudad Sor Juana Teresa, en la noche del lunes último se le administró el Sto. Viático.

El estado de la anciana Religiosa inspiraba hoy serios cuidados; pues muy lejos de ceder, sigue agravándose la enfermedad.

Pedimos al Señor asista con su misericordioso poder a Sor Juana en el duro trance en que se encuentra.

Trabájase con actividad en el tejado de la parroquia de Santa María, para componer los desperfectos que el desprendimiento de parte del pequeño campanario ocasionó el lunes último, en la parte del citado edificio que da en la sala archivo y sacristía.

En la ayuda parroquia de la Concepción prosiguen los trabajos de instalación del nuevo altar, que ha de ser dedicado al apóstol Santiago.

LOTERÍA NACIONAL

En el sorteo celebrado el día 20 actual han sido agraciados con 500 pesetas cada uno de los billetes números 4838 y 9508 expandidos en la Administración de Loterías número 2, Arravaleta 27.

AL MENUDEO

ROMA

A pesar de la crudeza de la estación, el Padre Santo sigue gozando de excelente salud, trabajando sin cesar en el gobierno de la Iglesia y recibiendo, como de ordinario, numerosas audiencias, que son prueba elocuente de su solicitud y de la providencial luzidez de sus facultades.

Entre los regalos que ha recibido el Papa en su Jubileo, figuran 319 Cruces de brillantes, 1.800 cálices de plata y oro, ocho anillos (uno de ellos el del Sultán de Turquía), 16 Cruces pastorales y siete estatuas de oro y plata. Entre los regalos en metálico figura el de un americano, que envió una elegante caja de rapé que contenía un cheque de 250.000 francos.

EXTRAVIADO

A fines de Noviembre último reunióse por primera vez en Londres la Liga católica democrática, cuyo objeto es la formación de un partido político-católico semejante al Centro católico del Reichstag, y el cual sólo se ocuparía de las cuestiones políticas desde el punto de vista católico.

La Liga se propone igualmente que desaparezca la cláusula constitucional que exige que el Rey de Inglaterra sea católico, y tratará de ayudar a los católicos para que consigan los altos puestos del Estado.

De los 200.255 alumnos que asistían a los 3.250 colegios de religiosos, cerrados por orden del renegado M. Combes, 65.715 han ido a continuar sus estudios a las escuelas laicas; 64.548 asisten a las 1.173 escuelas cristianas, con profesores laicos, que se han abierto, y quedan 68.092 niños, que en su inmensa mayoría se han quedado sin ir a unas ni a otras, y por consiguiente, sin instrucción. Las consecuencias de ese hecho no tardará en tocarlas el país, cuyos inicios gobernantes, serán los solos responsables de lo que suceda.

Habiendo proyectado erigir una estatua a Renán en la plaza de la Catedral de Tréquier, su ciudad natal, los católicos protestaron en un documento que apareció en los muros de los edificios públicos de la ciudad, y al mismo tiempo se ha formado un Comité para abrir una suscripción con objeto de costear una Cruz monumental, que se colocará como protesta viva y duradera frente a la estatua de Renán.

Los siguientes renglones, tomados del periódico feminista y ateo «La Fronde», demuestran claramente cuales son los proyectos de los sectarios, al abolir la enseñanza religiosa:

«El pueblo no está preparado para comprender lo que significa la separación de la Iglesia y del Estado. Debemos, pues, tener paciencia y no precipitarnos. Esperemos algún tiempo, y entonces la moral del deber reemplazará a la de las religiones todas; esperemos un poco y veremos cómo los profesores laicos, «esos sacerdotes de la idea», esos magistrados del progreso», consiguen sin violencia por medio de una evolución progresiva, natural y lógica, instituir en el corazón de los niños un dios más ó menos bueno, con el amor al bien, a la belleza y a la humanidad.»

La caída del Presidente del Gobierno francés se vá precipitando, y la causa de su caída será precisamente el objeto único de su política, la expulsión de las Ordenes religiosas, pues embebida en ella ha descuidado de tal modo la Hacienda pública, que deja en el presupuesto un déficit de 22 millones. Para remediarlo el ministro Rouvier ha intentado un empréstito, dirigiéndose con este objeto al banquero Rothschild, el cual le ha contestado con la siguiente carta:

Señor ministro: Os declaro que para nada podemos entablar negociaciones mientras siga al frente del Gobierno M. Combes. Con su política ha sublevado las conciencias católicas y alarmado a todos los intereses. Por otra parte, yo no soy sospechoso; pero reconozco que esta guerra religiosa puede traer fatales consecuencias y deseamos lanzar el dinero con la paz y calma necesarias. Por

consiguiente, con M. Combes como presidente del Consejo, nada podemos hacer.

Esta carta, que ha sido comentadísima en Francia, puede servir de lección en España para oponerse enérgicamente a los que aquí pretenden imitar la política de Valdek Rousseau y Combes, pues fácilmente puede adivinarse el desastre que nos habian de acarrear, aun en el orden económico.

Acaba de aparecer en Francia el primer número del órgano oficial de la masonería, «L' Acacia», cuyo programa se sintetiza en las siguientes palabras textuales: «La francmasonería es una parte organizada del partido republicano contra la Iglesia católica... La francmasonería es una iglesia contra la iglesia, el contracatolicismo.»

Y en la circular en que se exponían los planes de dicho periódico, se decía: «La lucha contra las enseñanzas de la Iglesia católica y su disciplina, es la preocupación principal de la mayoría de las FF.: MM.: francesa, belgas, italianas, «españolas...» No se trata de «descristianizar» los países protestantes, sino de «descatolizar» los países latinos, es decir, los católicos.»

Ante declaraciones tan explícitas ya nadie podrá tener duda de los verdaderos fines de la masonería, entre la que se cuenta la «española», y de ella por consiguiente, deben partir muchas disposiciones de nuestros gobiernos.

PROVINCIAS

Leemos en nuestro estimado colega «La Voz de Valencia» el siguiente suelto:

Liga Católica

«La Liga Católica sigue realizando con creciente entusiasmo los trabajos preparatorios para las próximas elecciones.

«En los salones de la casa social se reunieron ayer tarde numerosos elementos del distrito del Museo; cambiando impresiones y dando cuenta de los trabajos realizados.

«Nos place ver la actitud de muchos católicos hasta hoy retraídos, comenzando a dar la importancia que tienen las luchas electorales, preparándose para terciar en las mismas en defensa de la Religión y por amor a los intereses provinciales y generales.

«Recomendamos por nuestra parte a los católicos la cooperación a dichos trabajos, cuyos resultados satisfactorios serian grandementemente beneficiosos para todos.»

De esperar es que, dadas las muchas exhortaciones que sobre este particular se han hecho a los católicos estos atiendan a sus grandes deberes como ciudadanos y no se descuiden en la defensa de sus intereses, muchas veces abandonados por la cobardía en luchar con desinterés y abnegación.

Adelante, pues, con la campaña electoral católica.



ADORACION NOCTURNA

Sección de Mahón

Lunes 2 Febrero, Fiesta de la Purificación de Nuestra Señora.—Turno de San Tarsicio

Misa de Comunión a las ocho en la capilla del Santísimo Sacramento.

Vela de cuatro a cinco y media de la tarde. Por el alma de la Srta. D.ª Jacobina Baquero y Juliá.



Obra del Pan de San Antonio
establecida en la iglesia parroquial
de San Francisco de Asís

Mes de Enero de 1903

CARGO Pesetas.

Sobrante que resultó en la cuenta del mes anterior.	22.46
Cantidad hallada en el cepillo el día 30 del mismo mes.	363.07
TOTAL	385.53
DATA	
Pan distribuido á los pobres durante este mes, á 0.38 céntos de peseta kilogramo:	
Martes 6.—238 kg. 400 gr.	90.59
» 13.—127 » 200 »	48.33
» 20.—118 » 400 »	44.99
» 27.—87 » 200 »	33.14
TOTAL	217.05

RESÚMEN

Importa el Cargo	385.53
Id. la Data	217.05
Sobrante para Febrero 1903.	168.48

Mahón 27 de Enero de 1903.—La Tesorera, Francisca Seguí.—V.º B.º—El Director, Ambrosio Carabó, Pbro.

Desde el 30 de Diciembre último hasta hoy se han recaudado en el cepillo del Pan de los Pobres 67 pesetas 1 céntimo.

En una papeleta se piden por mediación del milagroso San Antonio tres gracias espirituales y dos beneficios materiales.

Mesa Revuelta

Como murió Napoleón

El día 21 de Abril de 1821 Napoleón manifestó deseos de ver al abate Vignali, y le preguntó:—¿Sabe usted lo que es una capilla mortuoria?—Sí, señor,—contestó el sacerdote.—¿Ha dirigido usted alguna?—No, señor.—Pues usted dirigirá la mía.—Napoleón explicó al abate Vignali lo que debía hacer, y como notase cierto gesto en el médico Automarchi, que le asistía, no ocultó su desagrado, y le dijo:—Creo en Dios y sigo la religión de mis padres.

Luego añadió, dirigiéndose al sacerdote:—Nací en la religión católica; quiero cumplir con los deberes que impone y recibir sus consuelos. Cuando el sacerdote se hubo retirado, Napoleón afeó á Automarchi su incredulidad, y le dijo:—¿Cómo no podeis creer en Dios cuando todo proclama su existencia y todos los hombres de genio han sido creyentes?—Automarchi contestó que nunca había puesto en duda la existencia de Dios, y que el Emperador se había equivocado respecto á lo que significaba el gesto que había recibido en su rostro.—Sois médico, replicó Napoleón, y luego añadió en voz baja: Esa clase de gentes se atiene á la materia y no cree en nada.

A las dos de la tarde del día 2 de Mayo, Napoleón llamó al abate Vignali para confesarse. Después de la confesión el héroe de Austerlitz y de Jena, el capitán del siglo, recibió humildemente el Viático. La noche del 3 al 4 una violenta borrasca tronchó el sauco á cuya sombra solía guarecerse Napoleón. El 4 estaba en la ago-

nia; al amanecer del 5 de Mayo la agonía tocaba á su fin y su cuerpo estaba yerto. Los labios del Emperador, que deliraba, pronunciaron estas palabras:—Cabeza de ejército,—y entregó su alma á Dios «Ei fu», como dice Manzoni en su célebre oda.

Chascarrillos

Un individuo no puede pagar al casero muchos alquileres que le debe.

—Para que vea V. que soy generoso y considerado, dice el casero, echo al olvido la mitad de la deuda.

—Y yo no quiero ser menos que usted, dice el deudor, y olvidó la otra mitad.

Un músico mayor elige entre los quintos que han llegado al batallón, á los que han tocado algún instrumento.

—¿Qué instrumento toca V.,? pregunta á uno: ¿de viento ó de cuerda?

—De cuerda, responde el quinto.

—¿Cuál?

—La campana de la parroquia.

M... sale de casa de un prestamista, al cual ha ido á pedir dinero.

Un amigo espera á M... en la calle.

—¿Qué tal te ha tratado ese usurero? le pregunta.

—Me ha prestado la cantidad.

—De modo que te ha tratado con cariño.

—Y con mucho interés.

—Muchacho, una polla asada.

—Señor; siento no poder servir á usted. No hay pollas asadas.

—En ese caso, tráeme un besugo.

—Señor, no hay besugos.

—Pues bien; tráeme entonces un bifteck.

—Tampoco puedo servir á V.

—Pues si no hay nada en esta fonda, ¿por qué ponéis en lista tres platos á elección?

—Y bien, si, señor... á elección del fondista.

UN OFICIO

Sr. Gobernador: Mi juez se personificó ayer noche después de comer, en la casa de una choza de ese lugar y reconoció á un hombre muerto, difunto que acababa de aspirar.

El difunto muerto ha sido presentado ante mí, lo que digo á V. para los efectos siguientes.

N. N.

CANTARES EPIGRAMÁTICOS

Dice la calva Maria

Que es suyo propio el cabello,

Y dice bien, que de balde

No se lo da el peluquero.

Tan hábil don Jorge es

Que le persuade á prestar

A un jugador, y á soltar

Los cuartos á un montañés.

Quien diga que te emborrachas

Muchas veces, miente, Pablo,

Pues cada año coges solo

Un mico que dura un año.

León del Arroyal

Anuncios

LA MARITIMA

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

La Junta de Gobierno de esta Sociedad en sesión del 2 actual acordó conceder un pasaje gratuito anual de ida y vuelta en cualquiera de las líneas que prestan nuestros Vapores, á los cargadores de ésta Isla que devenguen un flete minimum anual de mil pesetas por cuenta propia á contar desde 1.º del actual, y á los que solo devenguen quinientas pesetas se les concederá ocupar clase superior inmediata del pasaje que paguen una vez al año.

Los cargadores que disfruten de otras concesiones estan exentos de las expresadas.

Se entenderán cargadores para los efectos de la mencionada concesión, aquellos cuyos nombres figuren en los respectivos conocimientos de embarque.

Mahón 15 Enero 1903.—Por «La Maritima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA

DE

MOTORES, GASOGENOS Y MAQUINARIA GENERAL
(antes Julius G. Neville)

El Consejo de Administración de esta Sociedad en sesión de hoy ha acordado pedir á los Sres. Accionistas el pago del 2.º dividendo pasivo de 25 % del valor nominal de las acciones ó sean 12.50 pesetas por acción.

Dicho pago podrá efectuarse en cualquiera de los domicilios de la Sociedad (Alcalá 33 y 35 Madrid) y (San Roque 18, Mahón) del 1.º de Enero al 10 de Febrero de 1903 todos los días laborables en las horas de oficina.

Al efectuar el pago serán canjeadas las hojas de suscripción por los Resguardos Provisionales de las acciones.

Mahón 31 Diciembre de 1902.—El Secretario, Mateo Seguí.



FARMACIA

DEL

DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Píldoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, hojedad de sangre ó descarna de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el «Elixir dentrífico Saint-Servaint del Doctor Casasa.»

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

B. Fábregues. Imp. de la Real Casa, Nueva 25.—Mahón.
Talleres: San José, 69,